

## Vela ligera. Equipo Clase Europa.

Ya ha pasado un año desde que comenzó la singladura del equipo de regatas de clase Europa, el equipo que inicialmente estaba formado por Andrea Fernández y Uxia Pérez-Becerra se completó con las incorporaciones de Alejandra Fernández, Laura Lijó y Candela Portela recién salidas de la clase Optimist y que le aportaron una nueva ilusión al equipo. El camino hasta ese momento había sido largo y duro, la compra de barcos buenos, el conseguir un buen entrenador...

Y el comienzo tampoco fue fácil, había que habituarse a un nuevo barco, mucho más técnico que el Optimist, a un nuevo entrenador con métodos distintos... además el tiempo no ayudó mucho y el hundimiento del Prestige supuso un parón solidario en los entrenamientos semanales.

Pero veamos la valoración que ha hecho nuestro entrenador, Rubén Fernández (Chuspo), sobre este año:

"Hace un año empezamos un proyecto de Clase Olímpica con vistas a un par de años, ya que nuestra flota está compuesta por gente muy joven que con el paso del tiempo pueden ser más que promesas".

La verdad es que el invierno pasado, cuando empezó este equipo, no fue nada bueno, lo que impidió que dispusiéramos de estas horas en el mar que tanto se necesitan en este deporte.

A continuación, con la llegada de la primavera y el verano las condiciones fueron más propicias para seguir con el aumento de los conocimientos sobre un barco tan técnico como es el Europa.

Durante estos últimos meses hemos salido a diferentes regatas, Campeonato Gallego, Campeonato de España y el mes pasado un TAP en este mismo Club, que han servido para coger experiencia de cara al año que nos espera, en el cual las salidas a regatas serán más continuas. Dentro de estas salidas tenemos que destacar que la Federación Gallega se ha fijado en dos de nuestros componentes: Alejandra Fernández y Laura Lijó para formar parte de un entrenamiento que organiza la Federación Española en Murcia para regatistas juveniles los días 18, 19, 20 y 21 del presente mes.

También quiero destacar la gran disposición que tiene el Equipo Gallego de clase Europa de cara a organizar concentraciones entre Portosín y La Coruña con vistas a preparar la Copa de España que se celebrará en la isla de Menorca el próximo mes de Marzo. Estas concentraciones y los diferentes entrenamientos que se harán a principios del 2004 serán muy importantes para continuar con este proyecto.

En mi opinión, gracias a las buenas instalaciones de este Club, como la gente que lo forma y lo hace funcionar, nuestro equipo se ve más arropado y con ganas de seguir con esta progresión."

Ahora, un año después nosotras mismas podemos apreciar nuestra progresión: no solo nos hemos formado como regatistas, sino también como personas y como equipo, durante muchos fines de semana hemos compartido las penas y alegrías que ofrece este deporte y estamos satisfechas de los resultados, nuestras metas aun están quizás un poco lejos, pero estamos seguras de que si seguimos trabajando y haciendo bien las cosas algún día las alcanzaremos.

Por supuesto, todo esto no lo hemos conseguido solas, nos gustaría aprovechar esta oportunidad que nos dieron de escribir en La Baliza del Noroeste para agradecer a la Junta Directiva y a toda la gente maravillosa que trabaja en el Club el apoyo que nos prestaron incluso en esos difíciles comienzos, y especialmente dar las gracias a Chuspo, nuestro entrenador, por su paciencia en el mar, su preocupación y dedicación, sus broncas necesarias y por su apoyo incondicional.

Bueno, nada más, esperamos que este año que entra sea tan bueno como el que acaba y que podamos seguir navegando, que a fin de cuentas, es para lo que estamos.

El equipo de regatas de Europa.



# La pasión por el mar

## Vela ligera. Equipos Clase Optimist.

Queridos padres:

Una vez más me dirijo a vosotros para hacer un pequeño balance de lo que ha significado esta dura pero apasionante temporada de competición de Optimist.

Lejos quedan aquellos primeros días del año cargados de ilusión y proyectos para afianzar el magnífico equipo, que habíamos conseguido formar en Portosín después de cuatro años de trabajo, mérito sobre todo de Juancho, Pablo y Manuel que habían trabajado para lograr lo que ahora recogemos.

En la mente de todos quedan las jornadas apasionantes de Vilamoura, en las que nuestros regatistas adquirieron una experiencia inolvidable; también la primera y durísima regata clasificatoria en Burela donde se presagiaba lo que el futuro depararía; las, importantísimas victorias logradas, la defensa de los colores de nuestro club en el Campeonato y Copa de España con Josiño, Francisco y Nicolás; la impresionante progresión de Tomás, Alex, Oscar, Yago y Andrea y de, Lara, Manuel, Maiña, Mariquiña y Emilio sin los que el equipo no sería tal; porque los éxitos logrados son de "todos" los optimistas, entrenador y club.

Ha terminado la temporada con el Campeonato Gallego que además cierra el ranking gallego de la Clase, del que los diez primeros formarán el equipo gallego que nos representará en el Campeonato y Copa de España el próximo año; ha sido un campeonato que ha puesto a prueba la resistencia de nuestros regatistas, y los nervios de todos, pero al final el resultado no podría ser mejor y creo que es representativo de toda la temporada. Francisco, Josiño y Nicolás se han clasificado para participar en el Campeonato y Copa de España 2004. Tomás ha conseguido dos primeros en sendas pruebas y, en general, los resultados alcanzados por todos dejan un magnífico sabor de boca para la próxima temporada.

A todos los padres quiero daros las gracias por vuestra dedicación y apoyo hasta el límite, para que este equipo haya sido posible y que su consecuencia llevase a nuestros hijos juntos hacia la noble meta de la competición leal, que tan buenos momentos nos han hecho pasar y sobre todo han conseguido dar un paso más en su formación como auténticos regatistas representando al Club Náutico de Portosín.

Nicolás Soto

Capitán de Flota de la Clase Optimist



Entrega de premios Trofeo Barberecho



Equipo Clase Europa

# La baliza del noroeste

Decano de la prensa náutica del Barbanza



Visita institucional de D. Manuel Fraga al CNP el 16 de octubre de 2003

[www.cnportosin.com](http://www.cnportosin.com)

Felix

## Editorial

Ya está en sus manos el nº 13 que con todo el esmero del mundo se esfuerzan los colaboradores de la Baliza para que esté a su servicio cada trimestre. Aunque en esta ocasión, y excepcionalmente, hacemos la Baliza de Navidad para darles puntual información de las últimas novedades y actividades del Club para estas fiestas tan señaladas.

En este número, anunciamos la exposición de pintura de Diego Lago, recomendamos la asistencia a los conciertos navideños (que tan eficazmente organiza M<sup>º</sup> José Cerviño), y también la participación en las cenas sociales que el Club coordina, las cuales son preparadas con el mayor cariño y nos encantaría que tuviesen una buena acogida y respuesta entre nuestros socios que es, en definitiva, hacia quien van dirigidos nuestros desvelos. Son la del día 20 ( la Despedida Náutica, en la que no puede faltar nadie-se va a pasar lista) y la del 31, la de Fin de Año. Tenemos un salón magnífico para estos actos sociales, acorde con nuestros socios.

Y para los niños, además del campeonato de tenis de mesa, el I Concurso de Tarjetas Navideñas y el montaje del Belén, el Club organiza la Fiesta Infantil de Reyes con juegos y con el trío Géminis, que tan grato recuerdo nos dejó el pasado año, para el día 3 de enero.

Atención también a las actividades novedosas para esta Navidad, entre las que destacamos la propuesta de los campeonatos de cartas y de dominó ( que ya demandaban los socios ) que organiza Alfonso; así como sin olvidarnos de la primicia de los crucigramas, en la que se invita a cenar al primero que lo consiga junto con un acompañante en la fecha que decida el ganador. También obra de Alfonso, al que agradecemos desde aquí su buena disposición. Se aceptan más propuestas...

En la contraportada, faltan las ya habituales fotos de las actividades realizadas; este es un apartado solicitado por muchos socios que quieren saber lo que se hace en el club. Ya ven que las colaboraciones de la vela ligera son muy interesantes. En la portada destacamos la visita institucional de Manuel Fraga, como ya hizo hace diez años, al que agradecemos su presencia y buena disposición.

Se echa en falta en nuestro Club más voluntarios para hacer cosas y respecto a las instalaciones, un mayor uso de la pista de tenis, que no se ve que la usen mucho y así participar en campeonatos sociales y hacer amigos ¡que se pasa de miedo, créanme! A ver si para el año próximo mejoramos algunos aspectos y llenamos este apartado de desinteresados colaboradores.

Y para terminar, les agradecemos infinito a todos los que leen la Baliza, que son mayoría, que para eso se hace y cumple su función. Agradecemos también las colaboraciones desinteresadas de los socios que quieren participar en la misma, pero que sepan que pueden venir más, que hay sitio para todos. Ya estamos preparando el primer número del próximo año. Y por supuesto todavía está abierta a sus aportaciones, sugerencias, comentarios, críticas, fotos, ideas, etc. Lo que quieran.

La Baliza es una revista plural en la que todos tienen cabida. Gracias ¡Feliz Navidad y un próspero año 2004!

## DESDE BARLOVENTO



Esta sección está reservada para que todos los socios que están interesados en publicar sus opiniones, sugerencias, singladuras, etc.. lo hagan dirigiéndose a los siguientes correos: [info@cnportosin.es](mailto:info@cnportosin.es) y coordinador: [antonportosin@terra.es](mailto:antonportosin@terra.es) (rogamos que la extensión no sea excesiva)

Despedimos desde aquí a nuestros compañeros y socios D. Antonio Deán Rodríguez y Doña Mercedes Agraso Mayán, que han emprendido una "larga singladura", ya que nos han dejado recientemente y nos queda un excelente recuerdo entre los navegantes del Club.

Queremos enviar un afectuoso saludo a sus familias.

## Proyecto GAVEA

El proyecto GAVEA (Galicia en Vela Adaptada), nace con la finalidad de promover la participación voluntaria y altruista de un conjunto de instituciones públicas y privadas, cuyo fin social es evitar la discriminación de las personas con discapacidad fomentando la participación de minusválidos en la realización de actividades náutico-deportivas.

Es ya el tercer año desde que la Confederación Galega de Minusválidos (Cogami) junto con el Servicio de Rehabilitación del Hospital Virxe da Xunqueira de Cee, la Unidade de Lesionados Medulares del Complejo Hospitalario Juan Canalejo da Coruña, el Club Marítimo Carrumeiro y el Club Náutico Portosin, ponen en marcha el Proyecto GAVEA, gracias al cual un buen número de personas con discapacidad recorrerán la costa española y portuguesa a bordo de un velero.

Esta iniciativa, patrocinada por Portos de Galicia, por DKV Seguros y por la Obra Social de Caixa Galicia, se centra actualmente en la reconversión del barco Ketch de nombre "Laion", incautado al narcotráfico por el Juez Baltasar Garzón, y que ahora cobra una nueva funcionalidad integradora de ocio y deporte. El barco, un Wauquiez modelo Amphitrite 42, tiene 13 metros de eslora y se encuentra en situación de guardia y custodia por Adisbismur (Asociación de Disminuidos da Bisbarra de Muros), miembro de Cogami.

Tras el éxito del programa GAVEA 2003, GAVEA 2004 pretende un programa más ambicioso: difundir sus actividades por toda la costa desde Galicia a Cataluña, donde se encontrará con la Fundación Integralia, navegando juntos por el Mare Nostrum. El programa previsto es el siguiente:

- Desde noviembre de 2003 hasta abril de 2004 el "Laion" será sometido a trabajos de preparación en las instalaciones de Club Náutico Portosin.

- En el mes de mayo de 2004 iniciará su programa de circunnavegación de la península ibérica. Partirá de Galicia para llegar a Cataluña después de hacer escala en al menos un puerto de Portugal, Andalucía, Marruecos, Murcia, Valencia y Baleares. En cada etapa se llevarán a cabo actos de promoción del proyecto GAVEA.

- En el mes de junio está previsto desarrollar junto con la Fundación Integralia, un programa de actos promocionales y de recreo para discapacitados en la costa catalana que permitan fomentar el acceso de personas con discapacidad a las actividades náutico-deportivas.

- En julio, regreso a Galicia realizando un programa similar al viaje de ida.

La participación del Club Náutico Portosin resulta fundamental para el buen desarrollo de este proyecto en dos aspectos. Por un lado, el Club presta sus instalaciones para la puesta a punto del barco, previo a su larga singladura por las costas españolas y portuguesas. En segundo lugar, se precisa de la colaboración de los socios para que presten su apoyo y ayuda, ya sea en forma de asesoría, ya sea en su participación activa en todo lo relacionado con la travesía.

En breve plazo, se convocará una reunión con el fin de preparar toda la logística referente a esta singladura, y es por ello que solicitamos tu colaboración para que GAVEA 2004 llegue a buen puerto..



## CALENDARIO REGATAS

### REGATAS DE CRUCERO

- 13 y 20 de Diciembre:  
**Trofeo de Nadal**
- 10 y 24 de Enero:  
**Regata de Invierno**
- 7 y 21 de Febrero  
**Regata Presidente**

### REGATAS DE CLASE OPTIMIST

- 21 de Diciembre:  
**Trofeo de Otoño**
- 24 y 25 de Enero:  
**II Trofeo de Invierno**
- 7 Febrero:  
**I Regata de Carnaval**

### REGATAS DE CLASE EUROPA

- 24 y 25 de Enero  
**II Trofeo de Invierno**

Gladiador



## Clasificación de las Regatas

REGATA ISLA DA CREBA 13 y 27 de Septiembre de 2003	
YATE	ARMADOR
1º MEIGAS FORA V	EUGENIO PEREZ
2º FAROLEIRO III	JOSE M. FANDIÑO
3º TANGO / SAGRES	M. CARMEN FERNANDEZ

REGANTA DE OTOÑO 11 y 25 de Octubre de 2003	
YATE	ARMADOR
1º TANGO / SAGRES	FRANCISCO GUDE SAMPEDRO
2º LA RABUDA	ALEJANDRA
3º GLADIADOR	JOSE GARCIA RODRIGUEZ

TROFEO OTOÑO II 25 de Octubre de 2003	
YATE	ARMADOR
1º GLADIADOR	JOSE GARCIA RODRIGUEZ
2º TANGO / SAGRES	FRANCISCO GUDE SAMPEDRO
3º MOFLETE	MANOLO GAREA

TROFEO TORROTITO 8 y 22 de Noviembre de 2003	
YATE	ARMADOR
1º TANGO / SAGRES	FRANCISCO GUDE SAMPEDRO
2º GLADIADOR	JOSE GARCIA RODRIGUEZ
3º MEIGAS FORA V	EUGENIO PEREZ

## Actividades Sociales para Navidad

- I Concurso de Tarjetas navideñas y posterior exposición de todas las participantes. Plazo: Hasta el día 12.

- Días 4 y 5: **Decoración navideña del Club.**

- Día 13, a las 19 h: **IV Concierto de Navidad** de piano por hijos de socios e invitados. Organiza: M<sup>º</sup> José Cerviño.

- **Exposición de Pintura Artística: Óleos de Diego Lago.**

- Día 20: **Montaje del belén por parte de los niños del Club.**

- Semana del 22 al 27: **Torneo de Tenis de Mesa** para niños y mayores

- **Campeonatos de Dominó y de cartas.** Organización e Inscripción: Cafetería.

- **I Concurso Crucigramas.** Organización e Inscripción: Cafetería. Plazo de entrega: Libre, hasta la aparición del primero que lo complete correctamente. Premio: Invitación a cenar para el ganador y acompañante en fecha libre.

- Día 20, a las 20 h.: **Actuación Musical: Concierto de Piano con Eriko Ishimoto y Alexander Gold.**

- Día 20, a las 21 h.: **Despedida Náutica del año.** Cena y entrega de trofeos. Abierta a todos los amantes del mar. Consultar Menú. Proyección en pantalla gigante de Fotografías que recogen todas las actividades sociales y deportivas del club del año. Reservas: Hasta las 14 h. del día 19

- Día 28: **II Gala do Deporte do Concello de Porto do Son en la Casa da Cultura.** Entrega de premios al CNP ( promoción de deportes náuticos) y a José Manuel Pérez, como mejor regatista.

- Día 31, a las 22.00 h.: **Cena y baile de Fin de Año** con trío musical : Perlas de Arosa y Manolito el Pescador.

Menú:

- Aperitivos variados.
- Cigalas.
- Almejas a la marinera.
- Sorbete de limón.
- Pastel de salmón.
- Entrecot a la pimienta.
- Postres navideños.
- Viño Blanco Albariño y Tinto Rioja (Viña Zaco).
- Uvas, cotillón, cava y café.

Precio: 60 euros.

Reservas: Hasta las 14 h del día 29

- Día 3 de enero de 2004: **Fiesta Infantil de Reyes Magos.** Con juegos, música y chocolate con churros. Actuación del trío Géminis.

## Comunicados de la Directiva

### CAMBIO DE FECHA PARA LA ASAMBLEA GENERAL DE SOCIOS DEL CLUB NAUTICO PORTOSIN

En la fallida reunión de la Asamblea General que se celebró a finales de Agosto, se había puesto la fecha de 27 de Diciembre de 2003 para una nueva Reunión con previsible aprobación de unos "Nuevos Estatutos". Dada la dificultad existente para la celebración de estas reuniones, y que otro punto importante a tratar es la presentación de cuentas del año 2003, y de presupuestos para el año 2004, la Junta Directiva estima oportuno celebrar esta Asamblea en la misma fecha que podría establecerse para finales de Enero - principios de Febrero, ya que estas alturas ya podrían estar cerradas las cuentas del año 2003, y los socios ya podrían contar con una avance de las mismas para poder ser debatidas. Por tanto, y a la espera de fijar una fecha concreta que se dará a conocer con antelación suficiente, se pospone la Asamblea prevista para el 27 de Diciembre.

Navidad